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На Ученом совете

План принят, время — действовать

В минувшую пятницу состоялось очередное заседание Ученого совета университета. Не

случайно местом его проведения стал актовый зал — на этот раз было довольно много

приглашенных, и среди них, что особенно приятно отметить, немало тех, кому вручались

дипломы о присвоении ученых степеней и аттестаты, подтверждающие ученые звания.

Ректор университета, чл.-корр. РАН  И.А. Новаков с нескрываемым удовольствием вручал

«виновникам торжества» их заслуженные награды, подчеркнув при этом: особенно приятно,

что подавляющее большинство остается работать в политехе. А первый проректор В.И.

Лысак добавил, что в этом году, как никогда, защищено 129 диссертаций!

В числе «именинников» были также преподаватели — авторы учебников по транспортным

проблемам, занявших 1-е место на Всероссийском смотре-конкурсе, и студенты, показавшие

достаточно высокие результаты на Всероссийской олимпиаде по информатике, и даже

новоявленный мастер спорта.

Абитуриентов меньше — конкуренция выше

После торжественной части началась деловая — руководитель вуза рассказал о ситуации с

высшим образованием России в условиях реформирования. В последнее время в стране резко

возросло число высших учебных заведений, причем как государственных, так и

негосударственных. Но несоизмеримо больше выросло число их филиалов, с которыми в

ближайшее время Рособрнадзор намеревается разобраться.

Сегодня на 10 000 населения приходится 514 студентов. Однако, учитывая демографическое

положение в стране, количество абитуриентов с каждым годом будет уменьшаться,

предстоит еще более острая конкуренция между вузами за своих будущих студентов. Один из

выходов для ВолгГТУ, считает руководитель вуза, это привлечение выпускников средних

профессиональных учебных заведений.

На данном этапе в целом по стране имеется тенденция к снижению числа мест в

аспирантуре, и оно осуществляется в первую очередь за счет сокращения гуманитарного

блока, и, прежде всего, на юридических, педагогических и экономических направлениях, и

совсем не коснется оборонных и технических специальностей.

Недостатки устранят согласно плану

По словам И.А. Новакова, недостатки, выявленные комиссией Рособрнадзора в ходе

комплексной оценки деятельности ВолгГТУ, чаще всего носили рабочий характер. Правда,

как сказал образно Иван Александрович, некоторые замечания комиссии можно было бы

назвать холодным душем. Однако при рассмотрении итогов работы комиссии на заседании

коллегии, подчеркнул ректор, только по нашему вузу было принято решение без каких-либо

существенных замечаний. Хотя в этот день на коллегии слушались аналогичные материалы

по 18-ти вузам, половина из которых — государственные.
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Таким образом, ВолгГТУ выдана лицензия на последующий 5-летний срок деятельности по

указанным направлениям подготовки и переподготовки — с 10 октября 2007 по 10 января

2013 года.

По устранению замечаний комиссии разработан план. Один из разделов посвящен

научно-исследовательской работе и подготовке кадров высшей квалификации. Предложения,

которые в него вошли, направлены на улучшение качества подготовки специалистов,

результативность исследований и признание научных школ ВолгГТУ.

Не может не радовать тот факт,  сказал руководитель ВолгГТУ, что из года в год существенно

растет финансирование научных исследований в вузах России. В 2008-м его объем

увеличится в три раза по сравнению с 2007-м годом.

Научный потенциал ВолгГТУ растет

Что касается нашего вуза, сейчас наблюдается рост числа докторов и кандидатов наук, не

без гордости отметил ректор, и если поделить их количество на число студентов, то

полученная величина, характеризующая научный потенциал ВолгГТУ, будет в среднем выше,

чем во многих других высших учебных заведениях России. «Наличие

высококвалифицированных кадров поможет нам добиваться все больше и больше позитивных

результатов в научно-методической работе», — подчеркнул Иван Александрович Новаков.

Говоря о признании наших научных школ, нужно отметить, что первые шаги в этом

направлении делались с самого начала образования волгоградского техуниверситета. Об

этом свидетельствует статистика публикаций преподавателей и сотрудников ВолгГТУ,

начиная с 1931 года и по настоящее время, которая показывает, что нарастание шло и

сейчас идет интенсивно. Темп роста количества публикаций, патентов и авторских

свидетельств особенно увеличился в начале 60-х годов с приездом в ВолгГТУ «десанта»

материаловедов — П.О. Пашкова, В.С. Седых, химиков — А.П. Хардина, Н.В. Тябина, Б.И. Но,

а затем информатиков — А.И. Половинкина и других.

В последние годы у нас написано и издано весьма весомое количество и монографий, и

учебных пособий. Стоит отметить, что даже учебников издается относительно много, и это

происходит благодаря преподавателям ФАТ, АТФ и ФЭУ. Причем, все эти издания хорошо

продаются, чего, к сожалению, нельзя сказать о многих учебных пособиях, выпускаемых

ВолгГТУ. Руководитель вуза еще раз подчеркнул, что порядок и количество печатной

продукции должны формироваться в зависимости от их востребованности.

Учебные планы будут меняться

Второй раздел плана по устранению замечаний комиссии — «Учебная и

учебно-методическая работа» включает в себя наибольшее число подразделов, содержащих

изменения по организационно-методической работе, организации и методическому

обеспечению учебного процесса университета. Многие учебные планы пришлось и

приходится перерабатывать как с учетом замечаний комиссии, так и из-за того, что в 2009

году набор студентов будет осуществляться по новым стандартам (4 года — бакалавриат, 4

плюс 1 год — инженерная подготовка и 4 плюс 2 — магистратура). При этом инженерная

подготовка предусматривается только на оборонных специальностях.

Пять лет для новых свершений
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Если говорить о разделах, касающихся материально-технической базы и информатизации

университета, то главным условием их реализации будет соответствующее финансовое

подкрепление. Необходимо разработать план развития ВолгГТУ на ближайшие пять лет,

который будет касаться и входящих в него факультетов, и кафедр, и филиалов.

Выступивший на ученом совете директор института переподготовки и повышения

квалификации руководящих работников и специалистов В.В. Шеховцов сообщил членам

совета, что сейчас в ВолгГТУ реализуются 185 программ дополнительного

профессионального образования. Все недостатки по ним, выявленные комиссией

Рособрнадзора, были исправлены.

На заседании рассматривались и другие актуальные вопросы.

 Дипломы о присуждении ученой степени доктора наук вручены:

Н.А. Сторожаковой (каф. ПЭБЖ) – д.х.н.;

Н.Л. Виноградовой (каф. философии) – д.ф.н.;

Аттестаты о присвоении ученого звания профессора получили:

И.В. Владимцева (каф. ПЭБЖ);

Л.В. Костылева (каф. ЛП);

И.Е. Лапин (каф. СП);

В.Д. Рогозин (каф. МВ).

А также дипломы о присуждении ученой степени кандидата наук получили 20 человек,

аттестаты о присвоении ученого звания доцента — 11 человек.

Светлана ВАСИЛЬЕВА, 

Наталья ПОЛЬСКАЯ.

Фото авторов.
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Хорошая новость

Отслужил три года – получи стипендию 

С 1 декабря в политехе начало действовать новое «Положение о стипендиальном

обеспечении и других формах социальной поддержки студентов, аспирантов и докторантов

очной формы обучения».

Прокомментировать новое Положение о стипендиальном обеспечении мы попросили

председателя студенческого профкома Романа КУВШИНОВА.

— В чем отличие нового положения от предыдущего?

— Главным и единственным его отличием от предыдущего положения стало нововведение,

касающееся студентов, отслуживших в армии не менее 3-х лет. Им назначена ежемесячная

государственная стипендия.

— Она будет платиться в любом случае?

— Да, в независимости от рейтинга. Однако ее выплата может быть приостановлена при

наличии у студента академической задолженности по результатам экзаменационной сессии.

Когда он ликвидирует все долги по сессии,  выплата возобновится.

— И каков же размер стипендии?

— Процитирую Положение о стипендиальном обеспечении: «Размер государственной

стипендии студентов из числа граждан, проходивших военную службу, определяется

решением ректора университета, но не может быть меньше базового размера стипендии,

установленного законом».

— А теперь вопрос, который касается, что называется, обычных студентов: за что

им положены денежные поощрения?

— Поощряются, как правило, активные студенты: профсоюзный актив, члены студсовета, а

также ребята, имеющие существенные достижения в науке, художественной

самодеятельности, спорте и т.д.

— Кому платится социальная стипендия?

— У нас есть категория студентов, которым социальная стипендия назначается в

обязательном порядке и выплачивается ежемесячно. Это — студенты-сироты и дети,

оставшиеся без попечения родителей, инвалиды I-III групп, ребята, пострадавшие в

результате аварии  Чернобыльской АЭС и других радиационных катастроф, инвалиды и

ветераны боевых действий. Она  платится в обязательном порядке, несмотря на доходы.

Остальные студенты могут претендовать на социальную стипендию, если доход на каждого
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члена их семьи меньше прожиточного минимума.

— Что такое материальная помощь?

— Это — разовая выплата, которая назначается по личному заявлению студента ввиду

каких-то объективных причин: рождение ребенка, болезнь, компенсация затрат на ремонт в

комнате общежития, и по некоторым другим причинам, а также  в случае неполных и

многодетных семей.

Вопросы задавала

Наталья ЕРМОЛОВСКАЯ. 
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Наши поздравления

Так держать!

Двое наших студентов удостоены стипендии Президента Российской Федерации. Это —

ЗАХАРЧЕНКО Сергей Владимирович — ЭВМ-600.

ПОЛЯНЧИКОВА Мария Юрьевна — МК-526.

Поздравляем

победителей конкурса грантов для молодых ученых ВолгГТУ 2007 года:

Тюрина С.В., асп. каф. ТЭРА;

Шкарупелова В.С., студ. гр. АБ-514;

Кривоспиченко А.А., студ. гр. АТ-314

научный руководитель —Ревин А.А., д.т.н., проф., зав. кафедрой ТЭРА.

Сидоренко Н.В., асп. каф. ФАХП;

Гресь И.М., асп. каф. ФАХП;

Булычеву Н.Г., вед. инженера каф. ХТПЭ;

Сомову А.Е., асп. каф. ФАХП

научный руководитель — Новаков И.А., чл.-корр. РАН, д.х.н., проф.

Емельянова А.В., к.т.н., доц. каф. ЭТ;

Дубину Ю.А., асп. каф. ЭТ

научный руководитель — Шилин А.Н., д.т.н., проф., зав. кафедрой ЭТ.

Строкова О.В., инж. каф. СП;

Атаманюка В.И., инж. каф. СП

научный руководитель — Лапин И.Е., д.т.н., проф. кафедры СП.

Похлебина А.В., ассистента каф. АУ;

Синяева Д.Ю., асп. каф. АТС;

Маюна А.Б., магистранта каф. АТС

научные руководители — Ляшенко М.В., д.т.н., проф., зав. кафедрой АТС; Новиков

В.В., д.т.н., проф. кафедры АУ.

ЖЕЛАЕМ ДАЛЬНЕЙШИХ УСПЕХОВ В РАБОТЕ!

Конкурсная комиссия отмечает авторов перспективных проектов, которые вошли в

число лучших при подведении итогов конкурса. Это:  

Журавлев А.С., Кондранин А.С., Симонов А.В. — научный руководитель Яковлев

А.А. Каф. АПП;

Крайнев Д.В., Норченко П.А., Ингеманссон А.Р. — научный руководитель 

Полянчиков Ю.Н. Каф. ТМС;

Налесная А.В., Бабушкин А.С. — научный руководитель  Рахимов А.И. Каф. ОХ;

Дербишер Е.В. — научный руководитель Дербишер В.Е. Каф. ЦКП;

Золотарев А.В., Гладков М.В. — научный руководитель Петрухин А.В. Каф. САПР;

Иванюк В.А., Поленичкина Е.Н. — научный руководитель Терелянский П.В. Каф.

ИСЭ.
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Традиционная встреча

Когда есть взаимопонимание

Как мы уже сообщали, 29 ноября прошла традиционная встреча ректора ВолгГТУ

Ивана  Александровича Новакова со старостами академических групп. В ней также

приняли участие проректоры, деканы, члены профкома, заведующие кафедрами,

руководители структурных подразделений вуза.

Ректор И.А. Новаков коротко и ясно изложил ситуацию в высшем образовании. Он обратил

внимание собравшихся на рост негосударственных вузов в России, в том числе и в нашем

регионе.

— С одной стороны, радует, что студентов становится больше, — сказал Иван Александрович,

— а с другой — нельзя забывать о качестве образования. Практика показывает, что в

платных вузах оно гораздо ниже.

Это, без сомнения, делает честь политеху, и студенты вполне могут гордиться тем, что они

получают образование в одном из лучших вузов региона. Все мы помним, что ВолгГТУ

совсем недавно успешно прошел комплексную проверку и получил государственную

аккредитацию.

Проректор Игорь Леонидович Гоник рассказал об итогах летней сессии, которая по

результатам немногим отличалась от прошлогодней и вообще от летних сессий — их сдают

примерно 63 процента студентов. Уверенно лидирует по успеваемости ФЭУ.

Всего за неуспеваемость отчислены 219 студентов. В академический отпуск ушли 175

человек (больше чем в прошлом году), но за этими цифрами, подчеркнул Игорь Леонидович,

стоят не только реальные медицинские факты, но и в том числе неудачно сданная сессия. В

прошлом году, между прочим, ректор на такой же встрече со старостами говорил, что к

неуспевающим будут применяться более жесткие меры. Видимо, жалеют студентов, а

некоторые этим пользуются.

Если успеваемость — это прежде всего дело личное, то процессы информатизации нашего

вуза волнуют всех, особенно студентов как продвинутых пользователей. На вопрос

проректора А.М. Дворянкина, кто имеет дома компьютер, практически все подняли руки.

Александр Михайлович рассказал о том, что можно подключиться через политех к

Интернету, об информатизации библиотеки, порадовал, что скоро для каждой кафедры будет

выделяться место на сайте политеха, где они смогут выложить свои учебные и методические

пособия. А в заключение проректор пожелал всем больше пользоваться компьютером.

Председатель студенческого профкома Роман Кувшинов довел до сведения студентов

следующую информацию: объем стипендиального фонда составил в прошло учебном году 58

миллионов рублей, 12 процентов от этой суммы были направлены на оказание материальной

помощи студентам. Утвержден новый вид стипендии — для тех студентов, которые прошли

службу в армии не менее 3-х лет.

— В декабре стипендия будет выдаваться с 17 числа и предусматривается существенная
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надбавка к ней: социальная, активистам и пр., — порадовал студентов Р. Кувшинов.

После этого студенты начали задавать вопросы, затрагивающие разные стороны жизни вуза.

Елена ГРИНЕВА,

Наталья НИКОЛАЕВА.
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Олимпиада

Если школьник хочет в вуз…

2 декабря завершилась II открытая университетская олимпиада школьников, которая была

проведена на базе факультета довузовской подготовки ВолгГТУ.

Напомним, что в последние выходные ноября свои знания показали юные математики и

программисты, а в прошедшие субботу и воскресенье — химики и физики.

По сравнению с прошлым годом заметно увеличилось количество участников олимпиады,

особенно по химии (с 48 до 208) и физике (со 129 до 167). Общее число участников возросло

более чем в два раза. Это говорит о повышении интереса школьников к естественным

наукам, однако качество знаний оставляет желать лучшего. И эта тенденция

прослеживается на всех четырех этапах олимпиады.

Традиционно хорошие результаты на олимпиаде показывают школьники из МОУ СОШ № 30

города Волжского, лицеев № 3, 2, 5, МОУ СОШ № 7 Волгограда.

Несомненно, олимпиада запомнится всем — и участникам, и членам предметных комиссий, и

членам организационного комитета, и руководителям команд.

Хочу поздравить победителей олимпиады и пожелать успешного выступления на

региональной областной олимпиаде, поблагодарить всех участников олимпиады. Пусть в

этом году не удалось победить, но самое важное — участие, а дальнейшая работа над

улучшением качества знаний поможет старшеклассникам показать более высокие

результаты в следующем году.

Благодарю весь коллектив преподавателей и сотрудников факультета за хорошую и

качественную работу на олимпиаде.

Хочется верить, что эта олимпиада станет традиционной. Передаем эстафету

организационному комитету региональной олимпиады, которая пройдет с 29 января по 2

февраля 2008 года в ВолгГТУ.

И.Л.ГОНИК,

председатель оргкомитета,

проректор по учебной работе.
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Молодцы!

Политика — дело креативное 

27 ноября прошла внутривузовская олимпиада по политологии между студенческими

командами всех  факультетов нашего университета.

Студенты состязались за звание лучших в четырех турах, где ребята проявляли не только

свои знания по предмету «политология», но и демонстрировали свои креативные

способности  при презентации виртуальной политической партии.

Творчество ребят оценивало жюри, в которое вошли не только преподаватели нашего

университета, но и приглашенные гости из других вузов города: Скворцова Т.В. (ВГПУ),

Мельниченко Е.Н. (ВАГС). Лучшие презентации политических партий сделали команды

факультета экономики и управления и автотракторного факультета, но победителями стали

ребята с ФЭВТ. Они выиграли все конкурсы на знание предмета «политология», современных

политиков и политической ситуации. Второе и третье место заняли команды ФЭУ и АТФ.

Молодцы!

Из команд-победительниц будет сформирована сборная команда ВолгГТУ, которая выступит

на межвузовской олимпиаде по политологии 12 декабря.

Будем надеяться, что наши студенты окажутся на высоте. Поддержим наших!

Татьяна КРЮЧКОВА,

Анна СИМОНЯН,

ЭМР-353.
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Подводим итоги

Чип и Дейл по-студенчески

В прошедшую пятницу в актовом зале нашей альма-матер  состоялось награждение

победителей конкурса видео- и слайд-роликов, посвященного Международному дню

студентов. Организатором сего действа стал профком. Кстати, конкурс был экспериментом,

так как проходил впервые.

Вечер открыл танцевальный коллектив «Кураж». После выступления ребят на сцену

опустился экран, на котором были показаны зрителям лучшие работы участников конкурса.

Диплом третьей степени получил химико-технологический факультет в лице Михаила

Ошкина за видеоролик, раскрывающий насыщенную и «голую» жизнь студентов в

общежитии (съемки проходили в четвертом общежитии).

Дипломом второй степени наградили автотранспортный факультет в лице Алексея

Тружникова: депрессия и одиночество студента под музыку Виктора Цоя.

Победителем в номинации «Лучший видеоролик» стал машиностроительный факультет,

который представлял Геннадий Гущин. Работе можно дать название «Чип и Дейл

по-студенчески» — очень позитивный и веселый ролик.

А в номинации «Лучшее слайд-шоу» выиграл факультет экономики и управления, а точнее

Александр Кафтанов с работой «Энциклопедия эмоций».

И, наконец, победа в номинации «Актерское мастерство» принадлежит студенту ХТФ

Максиму Тюрину.

В качестве награды все участники и победители конкурса получат денежные призы на свои

банковские карты.

Несмотря на то, что конкурс дебютировал, первый блин не оказался комом. Надеемся,

мероприятие станет традиционным в нашем университете.

Анна ЧЕРПАТЮК,

АТ-317.
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Новости из Камышина

Конкурсы и победы

13-15 ноября на базе Тольяттинского государственного университета состоялась

Всероссийская научно-техническая конференция студентов, магистрантов, аспирантов.

На конференцию съехались наиболее талантливые представители высших учебных

заведений из Казани, Екатеринбурга, Камышина, Ульяновска и других городов России.

Цель конференции — обмен опытом научной работы между учащимися вузов, реализация

творческих способностей молодежи, развитие научного потенциала, выявление наиболее

значимых разработок.

Участвовали в конференции студенты и преподаватели Камышинского технологического

института (филиал ВолгГТУ).

Наш вуз представляли: Ахмедова О.О. — аспирантка кафедры «Электроснабжение

промышленных предприятий» и студенты Ментюков М.С. (гр. КЭЛ-051), Ерыгин Е.К. (гр.

КЭЛ-071с), Лежнев Е.В (гр. КЭЛ-031).

В своих докладах наши участники конференции представили результаты исследований в

области энергосбережения и энергосберегающих технологий, в области безопасности и

надежности энергоснабжения.

Как правило, это наиболее современные исследования в области генерации электрической

энергии по бестопливному циклу, экономия электроэнергии с помощью

частотно-регулируемого привода, вопросы высокоэффективной очистки промышленных

стоков.

По каждой из работ были представлены научные материалы, а по двум работам —

энергонезависимый аварийный светильник и электрогенерирующие ткани — опытные

материалы.

Работы представителей КТИ (филиал) ВолгГТУ были отмечены дипломами II и III степени.

Дипломы второй степени получили Ольга Ахмедова и Максим Ментюков, а работа Егора

Ерыгина была поощрена дипломом третьей степени.

В заключение хотелось бы пожелать ребятам дальнейшего углубления научных знаний по

выбранным направлениям и новых побед на конкурсах.

Ю.В. ЛЕБЕДЕВА,

КТИ, филиал ВолгГТУ.
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Подписан приказ

Запретить курить в вузе

С 9 января 2008 года во всех учебных корпусах университета запрещается курение

Настоящей сенсацией на встрече ректора со старостами стало голосование студентов за

запрет курения в университете.

Впрочем, сам по себе этот вопрос в последнее время не раз уже возникал на подобных 

встречах.

— Во всех корпусах политеха очень много курят. Не курящие студенты, преподаватели и

сотрудники ВолгГТУ страдают от этого. Когда будет решена эта проблема? Почему бы

вообще не запретить курение в вузе? — выступил на встрече один из старост групп.

Руководитель вуза предложил молодому человеку  поставить этот вопрос на голосование. И,

к приятному удивлению, предложение «запретить курить в вузе» было поддержано

подавляющим большинством студентов и присутствовавших сотрудников ВолгГТУ!

Далее события развивались стремительно. На следующий день, 30 ноября, ходатайство

старост групп о запрете курения в университете рассматривалось на заседании Ученого

совета в разделе «Разное». И тоже было поддержано практически единогласно. А 3 декабря

2007 года ректором университета подписан приказ о запрете курения.
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Соцопрос

Вот что «сказали» цифры

В тот же день, когда проходила встреча ректора со старостами,

психолого-социологическая служба проводила опрос путем анкетирования.

На вопрос о пользе проведения встреч ректора со старостами дважды в год  65,6%

респондентов ответили, что эти встречи позволяют руководству вуза лучше узнать нужды

студентов. Во время прошлого соцопроса, в феврале 2007 года, таких ответов было меньше —

47,09%. А 51,6% (практически столько же, что и в прошлый раз) опрошенных считают, что

такие встречи позволяют студентам понять стратегию развития вуза. 39,7% респондентов

ответили, что эти встречи позволяют студентам почувствовать себя активными участниками

вузовской жизни (в феврале 2007 — 31,98%). И только 3,3% из числа опрошенных студентов

считают, что встречи бесполезны и ничего не дают. Кстати сказать, в феврале 2007 года

такого мнения придерживалось гораздо больше студентов — 18,6%.

Весьма любопытными представляются и ответы на такой вопрос анкеты: «Во время

предыдущей встречи ректора со старостами в феврале 2007 г. был проведен

аналогичный опрос мнения старост. По Вашему мнению, руководство вуза

отнеслось с вниманием к вопросам и замечаниям, высказанным в анкетах?» На этот

вопрос также можно было выбрать больше одного варианта ответа.

Ответы старост распределились следующим образом:

• 10,6% студентов считают, что руководство вуза через газету «Политехник» ответило на все

вопросы старост, заданные в анкетах;

• столько же — 10,6% — считают, что были устранены многие недостатки, отмеченные

старостами (в частности, в организации питания, учебного процесса, социальной сферы и

т.п.);

• 28,5% — уверены, что ректорат ответил на многие вопросы старост, и по некоторым

замечаниям были приняты меры. Однако, по их мнению, многое осталось без изменения;

• 5,3% — считают, что вопросы и замечания старост остались без внимания;

• и 38,4% респондентов затруднились ответить.
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Вопрос – ответ

Где проблема, там и решение

На вопросы старост групп отвечает администрация вуза

Отвечает ректор ВолгГТУ И.А. НОВАКОВ

ВОПРОС:

— У нас на кафедре недостаточное количество методичек — на всех, кому они необходимы,

не хватает. И студентам приходится постоянно ксерокопировать методички, на что

требуются дополнительные затраты, но ведь у всех разные материальные возможности.

Нельзя ли сделать так, чтобы нам давали методички в электронном виде?

ОТВЕТ:

— К концу декабря на сайте библиотеки ВолгГТУ будут размещены все методические

пособия, которые были подготовлены в нашем вузе.

ВОПРОС:

— Почему некоторые преподаватели не воспринимают всерьез дежурство студентов по вузу, 

в частности у входа, и ставят им в ведомостях «пропуски», после которых нельзя

отрабатывать пропущенные занятия (писать контрольные работы, выполнять практические

работы и т.д.)?

ОТВЕТ:

— Каждый декан в силах сам решить эту проблему, так что обращайтесь к деканам своих

факультетов. Но если они не могут решить ее  самостоятельно, то пусть предоставят списки

особенно часто упоминающихся преподавателей ректору.

Отвечает проректор по учебной работе А.М. ДВОРЯНКИН

ВОПРОС:

— Можно ли в 4-м общежитии самостоятельно установить локальную сеть и по ней через

библиотеку общежития пользоваться Интернетом?

ОТВЕТ:

— Самостоятельно — нет, должно быть принято юридическое решение. И в перспективе этот

вопрос будет решаться  в 4-м общежитии, как сейчас он решается в 3-м. Правда, оно меньше,

и тут проще сделать локальную сеть и обеспечить всех Интернетом, а там  есть

определенные трудности. Но если практика 3-го общежития будет положительной, то тогда и

в 4-м будем делать.

Отвечает проректор по АХР А.М. КАЙРА

ВОПРОС: 

— Планирует ли ректорат построить стоянку для вело- и мототранспорта? Многие студенты в
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этом случае приезжали бы на занятия на велосипедах и скутерах.

ОТВЕТ:

— Если нуждающихся в такой стоянке будет достаточное количество, то мы постараемся

решить эту проблему. А пока до весны необходимо изучить потребность в этой стоянке.

Отвечает директор столовой Е.В. КИРИНА

ВОПРОС:

—  Почему продукты для торговых точек разносят такие неопрятные люди?

ОТВЕТ:

— К сожалению, не приходится выбирать работников для такого рода деятельности. На оклад

4400 рублей при графике работы с 8.00 до 20.00 не идут работать хорошо одетые молодые

люди. Мы, конечно, работаем в этом направлении, стараемся привить культуру труда всем

сотрудникам, принимаем соответствующие меры к тем, кто не выполняет необходимых

санитарно-гигиенических требований. Но это не решает полностью проблему, в большей

степени, ее решение зависит от оплаты труда.

ВОПРОС:

— Мы, студенты, учимся до семи вечера, а столовая и пищевые торговые точки закрываются

где-то в 15.00 — 16.00. Как можно решить эту проблему?

ОТВЕТ: 

— Столовая (и, соответственно,  выносные лотки) работает в одну смену, торговля

начинается в 9.00 и заканчивается в 17.00. Кроме того, в здании ГУКа (а я поняла, речь идет

о нем) с 10.00 до 19.00 работает буфет на 1-м этаже.

Отвечает зав. кафедрой физической культуры Г.А. УШАНОВ 

ВОПРОС:

— Студенты некоторых факультетов занимаются физкультурой на улице, поэтому часто

простывают. Можно ли перенести занятия в помещения? И еще: по какому принципу

выбираются факультеты, где занятия физкультурой проводятся в спортивных залах?

ОТВЕТ:

— Принцип один: те факультеты, где обучается большое количество девушек, занимаются в

залах. Это — ФЭУ, ХТФ, ФТКМ. Увеличить число залов за счет их аренды на стороне не

получается, потому что поблизости от нашего университета свободных спортивных

помещений нет. И пока эта проблема неразрешима. Но для специальной медицинской

группы в настоящее время арендуется дополнительно к залу в ЛК еще шейпинг-зал на ул.

Советской. Новый спортивный зал запроектирован в новом корпусе.

Отвечает декан ФАТ Ю.Я. КОМАРОВ

ВОПРОС:

— Почему для преподавателей стоимость стоянки — 7 рублей 50 копеек, а для студентов  —

15 рублей? Отвечает ли вуз за сохранность автомобиля?

ОТВЕТ:

— Потому что преподаватели приезжают в вуз на машинах со служебной целью на весь

 16 / 22



7 декабря 2007 г. — № 1176(37)

http://gazeta.vstu.ru

рабочий день — они на работе, а для студентов в большинстве случаев это ни что иное, как

просто баловство. На студентов не распространяются служебные льготы. И потом, по

статистике, большая часть студентов ставит свои машины за территорией вуза. Что касается

второго вопроса, то был случай, когда машина студента пострадала от падения облицовочной

плитки, и пришлось возмещать ему  ущерб.

Отвечает декан МСФ В.Г. КАРАБАНЬ

ВОПРОС:

— У нас, на машфаке,  возникают проблемы с производственной практикой. Может ли этот

вопрос решаться на более высоком уровне, чем кафедральный?

ОТВЕТ:

— В связи с остановкой или закрытием многих предприятий трудности, действительно, есть,

но они решаются в рабочем порядке. Причем, с каждым студентом этот вопрос решается

индивидуально.

Отвечает зам. декана ХТФ Л.В. КЕТАТ

ВОПРОС:

—  Положен ли сокращенщикам куратор?

ОТВЕТ:

— Да, кураторы положены сокращенщикам, и они есть. Но, к сожалению, встречаются среди

кураторов те, кто недобросовестно относится к своим обязанностям. Мы выясним, кто

конкретно является куратором вашей группы и сообщим Вам.

Прозвучал вопрос и о качестве питания: «В профилактории политеха кормят

хорошо, а еда в студенческой столовой оставляет желать лучшего при завышенных

ценах. В других вузах и питание хорошее, и цены более приемлемые. Почему?» На

что ректор вуза  И.А. Новаков предложил председателю профкома студентов Р.М.

Кувшинову и девушке, задавшей вопрос, проверить эти утверждения на

собственном опыте, а результаты своего исследования опубликовать в газете

«Политехник».
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Спасибо!

«Сухое море»... в политехе

Есть в политехе особое место — это санаторий-профилакторий ВолгГТУ. Любой, кто пожил

там три недели, никогда не забудет это время.

Говоря официальным языком, профилакторий является сугубо медицинским учреждением,

предназначенным для оздоровления студентов во время учебы. На самом деле это так и есть.

Но за столь сухим и строгим названием кроется нечто большее. Это не только возможность

не стоять в длинной очереди на маршрутку, чтобы уехать после последней пары домой в

Красноармейский... Здесь можно замечательно отметить день рождения с новыми друзьями,

утром принять знаменитый кислородный коктейль, с любовью и шутками приготовленный

Альбиной Викторовной…

В профилактории время летит незаметно. Даже 21 день пребывания там кажется одним

мигом, пролетевшим перед глазами. Тут царит особая атмосфера, объединяющая всех.

Никого не удивляет, когда …надцать человек собираются в одной комнате, чтобы весело и

непринужденно скоротать вечерок… Не зря в студенческих кругах профик (профилакторий)

называют «сухим морем» —  то есть, по впечатлениям это близко к поездкам на море, с тем

отличием, что здесь нет воды…

А как интересно готовиться к парам, живя в профике! То, на что в домашних условиях ушла

бы куча времени, тут — дело нескольких минут!

В заключение хочется сказать руководству политеха, профкому, а также тем, кто дарит

возможность наполнить студенческую жизнь интересными днями: «Большое спасибо!»

Глядя с высоты 6 курса, хочется пожелать студентам младших курсов не терять время и

использовать возможность побывать здесь.

Сергей ЕМЕЛЬЯНОВ,

ВМС-600.
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Знакомьтесь

Лучший староста-2007

В среду в нашем университете выбирали лучшего старосту 2007 года. В четырех конкурсах

ребятам предстояло показать все, на что они способны.

На звание лучшего старосты претендовали 8 человек: Андрей Пасненышев (ХТ-146),

Дмитрий Манукян (ТС-204), Юлия Емельянова (ТОА-128), Вадим Фофанов (ТМ-231), Алексей

Кузнецов (АТФ-311), Евгения Барышева (ЭМП-355), Александр Болдов (АТ-312) и Александр

Пищев (ПП-247).

В первом испытании перед группами стояла нелегкая задача – представить своих старост. Да

не просто представить, а так, чтобы все присутствующие хором сказали: «Вот бы у нас такой

в группе учился!» Но с этой задачей справились далеко не все. Видимо, не заслужили еще

некоторые ребята всеобщей любви своих одногруппников. А из ярких номеров можно

отметить выступления льва Бонифация (Вадима Фофанова), крестного отца (Александра

Болдова), но, пожалуй, самым оригинальным было представление «первобытных людей»

группы ХТ-146 и их «вожака» Андрея Пасненышева.

Во втором испытании ребятам предстояло блеснуть своими интеллектуальными

способностями, отвечая на каверзные вопросы ведущих. Лучше всего это удалось сделать

Дмитрию Манукяну.

Следующий конкурс — репортаж. И здесь тоже не обошлось без ярких находок. Например,

Юлия Емельянова представила машфаковскую версию «Ночного дозора», Александр Болдов

прочитал рэп-частушки. А вот Вадим Фофанов устроил кулинарный мастер-класс. Этому,

наверное, больше всех обрадовались члены жюри, которым довелось дегустировать

кулинарные творения.

Завершали ребята вечер творческим конкурсом. Скажу только одно, равных Александру

Болдову здесь не было. Думаю, со мной согласятся не только члены жюри, но и добрая часть

зрителей.

Конечно, как и в любом конкурсе, все ждали оглашения результатов. Эта почетная миссия

выпала директору студенческого клуба Екатерине Хорищенко. Итак, 3 место занял Дмитрий

Манукян, 2 место досталось Вадиму Фофанову, а победителем и обладателем звания

«Лучший староста» стал Александр Болдов. С чем ребят и поздравляем!

Наталья ТОЛМАЧЕВА,

член жюри.
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Будь здоров!

На прививку — становись...

В одном из прошлых номеров «Политехника» мы уже писали о том, что в здравпункте

нашего университета можно сделать прививки от гриппа и гепатита В. Теперь появилась

вакцина и от краснухи. Зачем необходимо делать прививки от краснухи, что это за болезнь и

чем она опасна, мы попросили рассказать врача здравпункта Ирину Львовну ПОПОВУ.

— В настоящее время много спорят о пользе и вреде прививок. Но стоит отметить, что, когда

общество отказалось от вакцинации против некоторых заболеваний, то и дело начались

вспышки этих инфекций. Поэтому еще раз защитить себя от инфекций —лишним не будет.

Что касается краснухи, то ее обычно относят к группе так называемых «детских»

заболеваний. На самом же деле ею можно заболеть в любом возрасте, а осложнения после

нее могут быть очень тяжелыми. Особенно вирус краснухи опасен в период беременности.

Впервые об этом заговорили в 40-х годах прошлого века. Внутриутробное заражение

приводит к необратимым последствиям для плода (поражение центральной нервной

системы, глаз, печени, сердца). Если беременная женщина заболевает краснухой в первую

половину беременности, то ей, к сожалению, рекомендуется сделать аборт. Но бывает и так,

что по медицинским показаниям беременность прерывать нельзя.

В соответствии с этим краснуху делят на врожденную и приобретенную. Приобретенная

форма краснухи протекает в достаточно легкой форме и характеризуется высыпаниями на

коже, не очень высокой температурой, поражением лимфатических узлов. Заразный период

– 1-2 недели до высыпания и 3 недели – после. Лечение проводится противовирусными

препаратами, и в данном случае человеческий организм, как биосистема, способен к

самоизлечению. Но, повторюсь еще раз, заражение беременных женщин вирусом краснухи

грозит тяжелыми последствиями для плода. Поэтому настоятельно рекомендую девушкам,

которые хотят защитить себя и своих будущих детей, прийти к нам и сделать прививку от

краснухи.

Прививки от краснухи, гепатита В и гриппа вы можете сделать в здравпункте ежедневно

(кроме выходных) с 8.30 до 15.00. По всем вопросам обращайтесь по телефону 24-84-10.
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Знай наших!

Разбитые сердца в море обаяния

Разбитые сердца в море обаяния

Как известно, студенты — народ веселый и задорный. В этом можно было

убедиться, побывав на II межвузовском смотре-конкурсе художественной

самодеятельности «Дебют первокурсника».

Наш университет представляли Виктор Икпеме (в номинации «Эстрадный вокал») и Олеся

Тимощенко (в номинации «Эстрадный танец»).

А всего в этот вечер студенты восьми вузов представили почти три десятка номеров. Радует,

что уровень выступлений стал намного выше, чем в прошлом году. Хотя некоторым ребятам

откровенно повезло. Спросите, в чем? Просто во многих номинациях было представлено

лишь по одному конкурсанту. Так, например, не нашли себе конкурентов исполнители

бардовской песни, бального танца, авторской песни, восточного танца. Видимо, не

пользуются эти жанры особой популярностью у волгоградских студентов. Немногочисленной

была и номинация «Фристайл», но зато какие оригинальные номера! Ростислав Маслов из

ВолГУ представил зрителям мультфильм о жизни студентов математического факультета, а

«Веселые силачи» из кооперативного института показали незабываемый номер с ножами. На

минуту даже стало страшно за жизнь исполнителей, но, к счастью, все обошлось.

Достойно выступили и наши студенты. Хотя Олесе Тимощено не удалось победить, ее

выступление приняли на ура. Казалось, если бы была возможность, многие присутствующие

в зале непременно танцевали бы вместе с Олесей.

Нешуточная борьба между конкурсантами развернулась в номинации «Эстрадный вокал»,

практически все исполнители были достойны победы. Но, естественно, что присутствующие

в зале политехники болели лишь за одного человека. Всего за каких-то 3-4 минуты Виктору

Икпеме удалось не только великолепно исполнить песню, но и разбить несколько девичьих

сердец, и приобрести пару десятков новых поклонниц. А при подсчете результатов

выяснилось, что для победы в своей номинации Виктору не хватило всего лишь одного балла.

Но жюри на то и жюри, чтобы решать судьбу конкурсантов. Единогласно судьи постановили

ввести еще одну номинацию – «Мистер «Обаяние», в которой Виктор уже никому не уступил.

Наталья МИХАЙЛОВА.
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Полисмешник

Анекдоты про студентов

***

Встречаются два студента.

— Ну что, сдал?

— Сдал.

— Сколько?

— Четыре.

— А почему не пять?

— А у пятой горлышко отколото было.

***

После окончания института в одном из городов Америки:

— Джеку повезло. Только вчера получил диплом, а сегодня уже работает в институте.

— Ассистентом?

— Нет, лифтером.

***

1 курс: Ну, все, выгонят. Выгонят...

2 курс: А может, не выгонят? Да нет, выгонят.

3 курс: Ну, теперь не выгонят...

4 курс: Ну, точно, не выгонят...

5 курс: Пусть только попробуют!

***

Родители — дочери-студентке:

— Говори сейчас же! Где ты была всю ночь?

— На лекции.

— До четырех часов утра?

— Да. Лектор оказался заикой. 
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